



La Unificación de Milicias y el Fuero del Trabajo: he aquí dos grandes aciertos del Caudillo. Para conmemorarlos se efectuará una gran concentración provincial en Avila el 19 de abril. Si colaboras en el Movimiento, no debes faltar.

Ocupadas las centrales de San Lorenzo y Camarasa, se cortó la energía eléctrica a Barcelona

En el frente aragonés se han conquistado posiciones de gran importancia estratégica

El enemigo intentó un golpe por el frente de Córdoba y sufre un duro castigo

Dejó muchos muertos, 35 prisioneros, tres fusiles ametralladores y más de cien fusiles de repetición

Cataluña vuelve a España

El «Boletín Oficial del Estado», de fecha de ayer, publica un Decreto derogando el Estatuto de Cataluña. Fue éste un engendro de la pasión separatista de Maciá y de los sectarios antiespañoles, que obedeciendo a las órdenes de los antros masónicos, tenían compromiso de descuartizar a España y venderla como esclava a potencias extranjeras. Y lo hubieran logrado, a no ser por el glorioso Alzamiento Nacional, que significó en el orden político la ruptura con todas las instituciones que implicasen negación de los valores que se intentaba restaurar.

Era natural, pues, que desde el mismo momento que recuperaba España por heroica gesta de conquista tierras catalanas, se derogasen y quedasen sin validez instituciones, como ese funesto Estatuto, negación absoluta de todos los valores de la tradición española.

La unidad de la Patria por la que está luchando en épica empresa el invicto Ejército nacional, y el derecho de igualdad de todas las regiones que integran la Nación, exigen el régimen idéntico de administración provincial y municipal por las normas generales del Estado español.

Por ello era obligada y justísima la reversión al Estado de la competencia legislativa y administrativa y de todos los servicios cedidos a la región catalana en mal hora por el laico maridaje republicano-marxista de personajillos de la más baja estofa constituidos en supremos legisladores del país por las artes más viles y contrarias al derecho público y a las prerrogativas ciudadanas.

Cataluña es una región de España y a España vuelve, desligada de las ataduras despoticas de los hombres perversos que quisieron desgarrar el majestuoso manto de la Patria, emancipando de su tutela maternal regiones tan dignas de mejor suerte como la catalana y la vasca, como pretendían conseguir con Galicia y Valencia.

El digno Gobierno de la España una e imperial, mientras el heroico Caudillo con sus valerosos soldados, conquista por las armas lo que es de España, labora sin descanso por la derogación de toda la funesta obra legislativa del marxismo, entre la cual figura en términos de grande importancia el Estatuto Catalán por cuya anulación merece mil alabanzas el Caudillo y su Gobierno, que ponen a contribución por el engrandecimiento de la Patria sus mayores afanes y desvelos.

Las grandes concentraciones del día 19 de abril

La subdelegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda nos envía la siguiente nota:

«Por las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se está llevando a cabo una intensa propaganda del Fuero del Trabajo, con el fin de que la excelencia de sus preceptos sean conocidos hasta en los más recónditos rincones. En breve se comenzará a distribuir gratuitamente una cuidada edición de tan interesante disposición acompañada de explicaciones orales por destacados propagandistas del Movimiento.

El 19 de abril, aniversario del Decreto de Unificación de Milicias, se celebrarán grandes concentraciones provinciales, y otras regionales, en las que intervendrán destacadas personalidades que glorificarán la unidad de España, sus hombres y el Derecho social del Movimiento; y cerrará el acto un discurso del Generalísimo Franco que será retransmitido como final de todos los acontecimientos.

Los adheridos al Movimiento deben acudir sin falta a la concentración de la capital de la provincia para rendir el debido homenaje al Caudillo, vencedor en la guerra y forjador de una paz estable y duradera.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!».

La Junta Política de F. E. T. acuerda conmemorar con profundo sentido religioso a los Caídos

BURGOS.—En la primera reunión de la Junta Política de F. E. T. de las JONS, se han adoptado acuerdos de importancia y se ha iniciado el examen de diversos e interesantísimos asuntos.

Desde luego han sido designadas las ponencias para el examen de problemas que afectan al partido y las normas de sus relaciones con el Estado.

La Junta acordó testificar su homenaje al glorioso Ejército libera-

dor de España y se nombró la ponencia que ha de redactar el documento en que conste la felicitación.

También trataron los reunidos del homenaje a los muertos de la Cruzada y de la conmemoración anual de la guerra. Aquel tendrá un carácter de religiosidad y unidad y se celebrará al mismo tiempo en todos los pueblos de España.

La Cruz de los Caídos aparecerá en el exterior de la iglesia del pueblo o de la aldea y recordará perenne-

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 8 de abril de 1938. (II Año Triunfal):

En el día de hoy, las tropas de Navarra han llevado a cabo varios reconocimientos ofensivos, habiéndose presentado veintisiete milicianos.

El Cuerpo de Ejército de Aragón, que viene demostrando elevado espíritu, ha continuado hoy su avance victorioso, realizando brillantes operaciones, mediante las cuales ocupó Gerp, San Lorenzo y las centrales de este pueblo y Camarasa, quedando cortada la energía eléctrica a Barcelona. Ha hecho varios centenares de prisioneros y se le han presentado cincuenta y dos milicianos.

Las fuerzas legionarias han atacado al enemigo, derrotándole y ocupando una importante posición al Noroeste de Cherta.

El Cuerpo de Ejército de Galicia ha limpiado la zona de Peñarroya y además, partiendo del vértice Tormell, ha ocupado los vértices La Gralla y Estadella, llegando a la Venta del Aire, sobre la carretera. También ha conquistado los vértices Monsiagre y Fuste, las cotas 1.177, 1.168, 1.203, 1.152 y 1.087, y alturas sobre la carretera, entre los kilómetros 182 y 183. Se han presentado 130 milicianos y se han cogido más de 100 muertos del enemigo.

En el frente de Córdoba, sector de Espiel, el enemigo atacó violentamente algunas de nuestras posiciones durante la noche última, habiéndosele rechazado y haciéndole sufrir duro castigo, probado con la gran cantidad de muertos que dejó abandonados.

Se le han cogido 35 prisioneros, tres fusiles ametralladores y más de 100 fusiles de repetición. A la hora de dar el parte se han enterrado 168 cadáveres, y quedan muchos más por enterrar.

Salamanca, 8 de abril de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Las vacaciones judiciales

BURGOS.—El Boletín Oficial del Estado publica un decreto del Ministerio de Justicia por el que se dispone que los Tribunales y Juzgados vacarán en los días de fiesta entera, en el Jueves y Viernes de Semana Santa y en los días de fiesta nacional.

Los católicos austriacos en el Anschluss

ROMA.—«L'Osservatore Romano» publica una declaración del Cardenal Arzobispo de Viena monseñor Inimitzer sobre la actitud del Episcopado austriaco ante el Anschluss.

En ella se dice que los Obispos de Austria mantienen ante el Gobierno del Reich tres puntos de vista: primero, respeto para las Iglesias católicas de Austria; segundo, respeto para la organización de la juventud católica, y tercero, prohibición de toda propaganda hostil a la Iglesia Católica.

mente a los que murieron en defensa de nuestros ideales. Sus nombres se fijarán también en una lápida.

En cuanto a la llama eterna que en otros pueblos figura en la tumba del soldado desconocido puede parecer que tiene un sentido pagano. Aquí en España hay una lámpara votiva que no se apaga hace cuatro siglos.

Es una que alumbraba en la catedral de Santiago de Compostela y está dedicada al Gran Capitán. Pudiera ser alimentada anualmente por nuestro glorioso Caudillo en la fiesta de Santiago. Así tendrá el acto fuerte carácter de religiosidad, rindiéndose tributo al mismo tiempo que a los héroes de nuestra Cruzada al gran guerrero que llevó victoriosa por Europa las banderas de España y que representan la fe y la fuerza de nuestra raza.

Se trató asimismo de la conmemoración anual de la guerra y la iniciativa que se expuso a este propósito es grandiosa y digna de la epopeya que en estos momentos vive España.

El banquillo convertido en sillón de la Magistratura

Los pequeños suelen leer con fruición unas aleyunas tituladas «El mundo al revés» en las que se ven los más disparatados sucesos: el cerdo matando al cañicero, el caballo montado en el jinete, etc. y entre ellos una pareja de la Guardia Civil conducida esposada por dos ladrones.

Estos disparates se están produciendo en la zona roja con una frecuencia tal, que ya pensamos si el quimérico mundo al revés que tanto entretiene a los niños no será en parte realidad en la parte de allá de nuestras avanzadas.

Porque el criminal-tipo del marxismo español se encuentra personificado en García Oliver y en González Peña. El primero, pistolero de profesión, asesino a sueldo, autor de la muerte del Cardenal Soldevila y de dos centenares de atracos, muchos de ellos con homicidio, fué nombrado ministro de Justicia al pegar el Comité Rojo la primera espantada rumbo a Valencia. González Peña, ladrón en gran escala, terror de las cajas de caudales, incendiario, asesino y violador, también ha visto premiados sus méritos y acaba de ser ascendido a la categoría de ministro, también de Justicia, de la llamada República española.

Ya sabemos, por tanto, qué es lo que se necesita en la zona roja para administrar justicia: ser criminal, y cuanto más categoría tenga el criminal, cuantas más veces se haga digno del banquillo y del garrote vil, más merecimientos contrae para conseguir las poltronas de la Justicia, llegando en el caso del criminal-tipo como García Oliver y González Peña a la suprema autoridad de titular del Ministerio.

¡V aún habrá quien tenga el impudor de hablar de la justicia republicana!

Cae el Gobierno Blum y es encargado Daladier

PARIS.—En su reunión de ayer tarde, el Senado rechazó por 223 votos contra 49 los proyectos financieros presentados al Parlamento por el Gobierno Blum.

El debate que precedió a esta votación fué muy vivo.

Terminada la sesión el Gobierno se reunió privadamente y después marchó el presidente Blum al Congreso en donde se reunió con la mi-

noría socialista que le ratificó su confianza. Vuelto otra vez al hotel Matignon donde se hallaban los ministros. Momentos después marchó a presentar su dimisión ante el señor Lebrun.

El presidente de la República llamó a consulta al presidente del Senado, y a los señores Herriot y Daladier, quien quedó encargado de formar un nuevo Gobierno.

Una comedia sentimental: «EL ALFILER».
Un autor insigne: PEDRO MUÑOZ SECA.
Una obra preciosísima: «EL ALFILER».
Una Compañía: PRO TRENES HOSPITALES.
Un fin benéfico: NUESTROS HERIDOS GLORIOSOS.
¿Cuándo? ¿Dónde? Próximamente, con una presentación fastuosa.

La derogación del Estatuto de Cataluña

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 8 publica la siguiente ley:

«El Alzamiento Nacional, significa, en el orden político, la ruptura con todas las instituciones que implicasen negación de los valores que se intentaban restaurar; y claro está que cualquiera que sea la concesión de la vida local que inspiró normas efectivas, el Estatuto de Cataluña, en esta hora concedido deja de tener validez en el orden jurídico de España desde el 17 de julio de 1936.

No sería preciso pues, hacer ninguna declaración en este sentido, pues la entrada de nuestras gloriosas armas en territorio catalán plantea el problema estrictamente administrativo de deducir las consecuencias prácticas de aquella abrogación.

Confía, pues, por consiguiente, restablecer un régimen de derecho público, y de acuerdo con el principio de unidad de la Patria, devolver a aquellas provincias los honores de ser gobernadas en pie de igualdad con sus hermanas del resto de España.

En consecuencia y a propuesta del ministerio del Interior y previa deliberación del Consejo de ministros, se dispone:

Artículo 1.º La Administración del Estado, la provincial y la municipal, en las provincias de Lérida, Tarragona, Barcelona y Gerona, se regirán por las normas generales aplicables a las demás provincias.

Art. 2.º Sin perjuicio de la liquidación del régimen establecido por el Estatuto de Cataluña, se consideran revertidos al Estado la competencia de legislación y de ejecución que le corresponden en el territorio de derechos comunes. Los servicios que fueron cedidos a la región catalana, en virtud de la ley de 15 de septiembre de 1932.

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de esta Provincia

Todos los españoles y extranjeros que deseen recibir noticias de sus familiares y amigos residentes en Cataluña y Levante, así como el resto de España aún no liberado, pueden solicitarlo por carta dirigida a D. I. D. R. E. M. Casa Consistorial, ZARAGOZA, dando el mayor número posible de datos ciertos de la dirección de la persona de quien se desean tener noticias y las señas del domicilio del peticionario, y se le enviarán las que se consigan a medida que se vayan liberando las poblaciones correspondientes.

Lérida durante el dominio rojo

LERIDA.— La capital se repone lentamente. En su exterior todavía nos recuerda que ha sido ciudad ganada al asalto. Pero ya no hay más gente. Con paso quedo, caminando a tientas asoman su cara hombres y mujeres como si temieran enfrentarse con nuestras tropas.

Y al ponerse en contacto con nuestros soldados, todo cambia. Las muchachas demuestran que saben bromear. Los viejos, tanto les han mentido, miran con cariño a los legionarios, que pasean su gesto guerrero por la ciudad hecha suya a fuerza de victoriosos combates.

La parte de Lérida que roza con el Segre, está menos animada.

Lérida está de fiesta. Ya recibió la visita de José María Pemán que se cruzó en las calles con el general Yagüe. Han estado otras personalidades. España envía a sus mejores guerreros y a sus mejores cabezas para que busquen el calor y la vida en estas ciudades muertas que son las plazas liberadas.

Hay tiendas. De todo menos de comestibles. Vinos y licores no faltan porque en Cataluña se han fabricado líquidos de todas las marcas, incluyendo los perfumes. Y sedas, artículos de hilo, algodón, etc., tampoco andan escasos. Pero nada más. De la comida tenemos noticias por un impreso colocado a la puerta de un establecimiento, que dice: «Desde mañana podrán presentarse los poseedores de los carnets de racionamiento números 2.300 al 2.400. Se les darán cien gramos de carne no pudiendo presentarse hasta pasados ocho días para una segunda entrega.» Cien gramos para ocho días, ¡no está mal!

A esto había llegado la rica población, considerada como la menos catalanista de Cataluña.

El Movimiento Nacional en Lérida

En la vieja ciudad catalana, pudo haber triunfado el Movimiento. ¿Por qué no fué así? Como en las novelas de intriga, en aquellos días aciagos de nuestro julio triunfal, apareció la figura de un traidor que dió paso a la canalla anarquista.

Sonaron las campanas que anunciaban la buena nueva en la madrugada del 18 de julio de 1936. En Lérida abundaban los derechistas. Había un Partido Tradicionalista con ideario arraigado en masas obreras y campesinas. Y un grupo de devotos de las nuevas doctrinas de José Antonio. Y un rebaño de feligreses buenos y cumplidores que se agrupaban al lado de su Obispo, el doctor Silvío Fluix.

Por ello el ruido de espuelas y sables en la madrugada perezosa alegró a los corazones españoles, que veían muy cercano el logro de sus anhelos. Contaron muchos las horas que faltaban. Vino la mañana. La tropa salió a la calle al mando de sus oficiales, mientras los grupos de acción de la F. A. I. se escondían temerosos del castigo.

En Barcelona se sabe lo ocurrido. Lúchase duramente en las calles de la Ciudad Condad. Pero a nadie escapa que si en Lérida triunfa el Movimiento, la situación será muy otra para Cataluña.

Lérida conoce momentos de emoción. Ya se han ofrecido los jóvenes derechista. Los tenientes coroneles Jorge y Pina atienden a todos en unión del bravo coronel. Todos son proyectos audaces. Pero en esto surge el traidor. En contacto con los dirigentes sindicalistas y de la Esquerda, hace ver su conformidad ante los jefes patriotas, mientras con la otra mano entrega armas a los pistoleros de la Federación Anarquista Ibérica.

Y usa el engaño. Dice que la causa está perdida, entretiene a su coronel con ladinos argumentos para dar tiempo a que la chusma tome posiciones. Luego ya es tarde. Aquellos trescientos soldados y oficiales eran muy pocos contra los dos mil fusiles revolucionarios. Cuantos tomaban parte en la conspiración fueron apresados en la noche del día 20.

Y desde aquel mismo instante,

principió en Lérida una tremenda ola de terror.

Asesinatos en masa

Siguiendo órdenes de la Generalidad, el mando fué entregado a los anarquistas. Los soldados que se habían significado más, pasaron a prisión en compañía de sus jefes. Y los demás recibieron el licenciamiento con mandato de que marcharan inmediatamente a sus hogares. Tenía el Gobierno rojo muy poca confianza en su Ejército y por ello tomaba estas medidas.

La cárcel de Lérida fué pronto pequeña para el gran número de desgraciados que eran detenidos diariamente. Largas filas de mujeres y de niños de los encarcelados se apretaban a las puertas del edificio en la ancha puerta. Y aquellas gentes, carentes de todo sentimiento humano, iban en grupos para contemplar los sufrimientos de los familiares, de quienes no habían cometido otro delito que ser fieles a su Patria y a su Dios.

En Lérida se constituyó un Tribunal para las ejecuciones, formado en un principio por el propio comisario, un tal Ylla. Con él había otros tres individuos. El día 23, eran fusilados junto a las tapias del cementerio los primeros españoles.

Los sacaron de la cárcel. Diariamente entraba medio centenar en los calabozos lóbregos. Pero a media noche algunas celdas quedaban vacías, porque sus ocupantes conseguían la gloria difícil del martirio.

También se fusilaba en la calle. El día 14 de Agosto fueron asesinados catorce religiosos, cuyos cuerpos estuvieron abandonados unas horas. A don Rafael García Segura, vicario capitular, le hicieron padecer crueles tormentos antes de darle muerte.

Pero el hecho magnífico, dentro de su dramatismo, es aquel de que es protagonista un joven de Lérida. En un mismo día fué señalado el fusilamiento de los hermanos Mesa y Llano y sus primos Eduardo y Francisco Cava de Llano, hijos de un médico. A las cinco de la mañana fueron llevados al fatídico lugar donde se cometían los crímenes. Iban todos serenos y en especial Eduardo.

Los primeros grupos fueron colocados a lo largo de la pared. Y sonaron las descargas. Le tocó el turno a Eduardo. Había estado sereno todo el rato. Hasta que permitió discutir con sus verdugos sobre la firmeza y razón de las teorías anarquistas. Por fin fué colocado en el lugar de costumbre. Alguien le dijo que se volviera de espaldas. El se negó:

—No quiero—dijo.—No me asusta la muerte...

Los milicianos aprestaron sus armas. Y Eduardo alzó su cuerpo a la vez que se desabrochaba la chaqueta y decía:

—Así, en el pecho, para que veáis que no os temo, canallas. ¡Viva España!

Y cuando rompieron el aire los ecos de la descarga, Eduardo cayó sin vida, quedando en el suelo, vuelto al cielo gris de la madrugada, con un trazo de sonrisa en sus labios.

En un mismo día fueron fusilados José Abizanda, jefe de derechas, Luis Josa, Ramón Arqués, José Boiras, Melchor Baro, Manuel La Rosa, Pedro Valledor, capitán, y Francisco García Garrido, comandante.

Por el único motivo de ser aviadores, y no de los del gobierno, quitaron la vida a Manuel Navas Urbano y Cristóbal Acuña Moreno. A Manuel Lavaquial lo mataron por ser el representante de Alemania. A Silvío Roure lo sacrificaron por haber hecho propaganda de las derechas. Y no contentos aún, asesinaron a su madre. En un solo día, el 27 de agosto, fueron recogidos 72 cadáveres.

¡Cuántas amarguras! Estos son los frutos del ensayo separatista en una sola ciudad. Preparémonos a recoger futuras impresiones de tristeza y horror en el resto del territorio catalán, que será rescatado por las armas nacionales.

IMPRESION DEL MOMENTO Amanecer de Abril

Esta noche me «tocó de Estación». Es uno de los términos que empleamos los que pertenecemos a las Milicias de Voluntarios de Avila. Otros términos eran «tocar de luces», «de Cárcel». Los servicios, en fin, de la guardia.

Se hacía ésta, al principio del movimiento glorioso, con más asiduidad en un sitio a la entrada de la población. A mí me correspondió en el Rastro. Sobre la plataforma que domina el inmenso anfiteatro del valle donde tantos hechos históricos se registraron. Uno, el del anárquico desmoronamiento en imagen de Enrique IV, origen de muchas rebeldías políticas y sociales que a estas alturas de los siglos lloramos amargamente.

Los amaneceres me trajeron en este lugar muchas evocaciones. Tenían, como en otros tiempos, miedos de asechanzas bélicas los horizontes. Pero donde más detuve entonces mi imaginación fué en el cauce del río que el verano dejó seco. Un cauce muerto que tenía mustio y descolorado el paisaje extenso por donde circuye.

Con la amarillez de los cereales segados, el valle era un cadáver. Le faltaba la vena de sangre del río que le diera la vida riente de las vegetaciones frondosas y siempre verdeantes. Y atormentaba el espectáculo en las horas de profunda tristeza de España. El cauce muerta me daba idea de que la vida es estéril sin el alimento de la corriente. Cuando con la sangre en lo físico, con el capital en lo económico, con el progreso de las ciencias, las letras y las artes en lo espiritual.

Parecía una maldición el espectáculo del valle allí donde la idea de la rebeldía nació.

Esta noche me «tocó de estación». Al amanecer me enfrenté con otro cauce que está interrumpido con Madrid desde el principio de la epopeya gigantesca que ahora sostiene España. La vía férrea del Norte fué para mí vista otro cauce muerto. Y frente a él tuve, en este amanecer de abril, sugerencias históricas. El destronamiento de Enrique IV en imagen, origen de muchas rebeldías políticas y sociales que evocaba en el Rastro, también aquí surgió pensando en otro reciente amanecer de abril.

Pero no se me ocultó que al destronamiento histórico sucedió el resurgir de la España grande e imperial con nuestra excelsa paisana Isabel I de Castilla que salió en otro amanecer de un lugar inmediato a la estación, el convento de Santa Ana, para ir al cerro de Quisando. Y con ello abrigué la fundada esperanza de volver a ver los cauces muertos con visiones de maldición, porque naciera en ellos la idea de la rebelión, llevar otra vez las corrientes que infunden vida y llenan de alegría los paisajes materiales y espirituales.

José Mayoral Fernández

AUTOCRITICA

En Castilla

Andando, andando, banderas al aire, Castilla. Arévalo. Es interesante saber cómo se comporta el paisaje frente a nosotros. Y no veáis en este nosotros una bandera de orgullo, tan importante que todo tenga que relacionarse con ella. Esta curiosidad por saber algo del paisaje es siempre una curiosidad por nosotros mismos. Así es como queremos conquistar un saber fuerte y entero sobre nuestro Retablo, a base de irnos mirando por el espejo de todas las tierras. Esto tiene sus desengaños. En el desierto el afán del agua en el horizonte burlón, produce espejismos. Que viene de espejo. Es el castigo a esta coquetería sería de querer saber de nosotros. Pero la tierra de Castilla es seria. No gasta bromas. Tan no gasta bromas que Castilla se comprende entera desde cualquier ángulo. Pero esta llaneza en el presentarse contiene también un enigma. El enigma de las cosas fáciles. A las cosas difíciles se las embisten con proa marinera, en un ademán y un afán de estrecharlas definitivamente. Esta es la satisfacción preclara de conquistar lo difícil y lo inescalable.

Castilla en Arévalo. Lo de siempre. El castillo. La plaza. Las yuntas retrasadas y los surcos—mujercitas en flor—que sueñan con la madurez. Un aire hosco y defensivo. Un rigor de crítica castellano y recto. ¿Cómo quiere que no fuéramos a Castilla a contemplar nuestra verdad entrañable en el rigor de su espejo que por sus surcos siempre curvos es siempre liso y llano?

Y fuimos. Pero Castilla no son sus habitantes. Castilla será Castilla a pesar de sus habitantes mismos. Castilla es Castilla quizá sin que lo sepan los castellanos. Que si lo supieran no hubieran dejado que algunos días no se recogiera el trigo o no le dejaran madurar. ¡Qué pocos castellanos conocen lo difícil de Castilla! Aquí en Arévalo se entienden a medias las cosas. El espíritu de Castilla estuvo aquí. Aquí una reina rubia que soñaba con renacimiento lejano cogió una espiga y hizo una flecha. Aquí Castilla, por Isabel, aprendió el rigor del Imperio, en la espiga que gana de peso cada día a pesar de la helada que llega a veces a los lindes de la muerte. Porque la espiga es una planta agónica. Agónica en su equilibrio suelto entre el cielo y la tierra, sin

Sección Religiosa

ABRIL
10
DOMINGO

De Ramos.—Santos Ezequiel, pl.; Miguel de los Santos, Apolonio, pb.; Pompeyo, Terencio, mártires.

La misa y oficio divino son del domingo de Ramos, con rito semidoble y color morado.

Evangelio del Domingo de Ramos

Acerdándose a Jerusalén, envió Jesús a dos de sus discípulos, diciéndoles: id a esa aldea que se ve enfrente de vosotros, donde encontraréis una asna atada y un pollino con ella, desatadlos y traédmelos... los discípulos hicieron lo que Jesús les mandó y trajeron el asna y el pollino, les aparejaron con sus vestidos y le hicieron sentarse encima. Una multitud de gente tendía por el camino sus mantas; otros cortaban ramos de los árboles y los echaban por donde habla de pasar Jesús... y todos clamaban diciendo: Hosanna al Hijo de David, bendito el que viene en nombre del Señor... (Math. XXI, 19)

Apoteosis inesperada la que tributan en este día a Jesús las muchedumbres de Jerusalén; diríase que, impulsadas por las nobles tendencias del corazón religioso, cuando éste no ha sido contaminado aún por apasionadas y envidiosas ingerencias extrañas, querían rendir al Mesías el homenaje que en justicia merecía la Mesianidad y Realeza de Jesucristo, reconocida públicamente por la humanidad recta, despasionada y justa.

Esta parece ser también la finalidad práctica del mismo Redentor amoroso, al entrar en Jerusalén de manera tan desusada para El, que siempre hacia a pie y sencillamente los más largos y pesados viajes, permitiendo que le aclamaran esta vez, como a Rey y Mesías verdadero, en cumplimiento de todas las Profecías, y para dar al mundo otra prueba más de su divina misión, reconocida y publicada espontánea y solemnemente por aquella misma ciudad que, pocos días después, envenenada por el sectarismo farisaico, había de pedir la muerte del Redentor, pero no ya a impulsos de la serenidad y rectitud de su conciencia, sino impelida por la pasión y venganza de los que la habían pervertido con sus impías y satánicas propagandas.

Jesucristo entró triunfalmente en Jerusalén el Domingo de Ramos, como entra siempre en los individuos y en los pueblos de sana y religiosa conducta, no degradados aún por el despotismo de bastardas concupiscencias personales o sociales; pero no puede, no quiere entrar nunca triunfalmente en pechos corrompidos, ni en pueblos materializados, porque no pueden cohabitar juntas la verdad y la mentira, la luz y las tinieblas, la justicia y el crimen, Jesús y la impiedad.

A medida que cunde y se extiende la propaganda del mal, de la irreligión y de la injusticia, en esa misma proporción se va retirando del individuo y de la sociedad el triunfo de Jesús, el imperio del bien y el reinado de la verdad. Son las experiencias vividas, las realidades palpadas, las que hacen confesar rotunda y categóricamente, a todo el que sepa por qué lleva la cabeza sobre los hombros, que sola la falsa libertad de propaganda impía, comunista y antihumana, aunada con el fomento de viles pasiones bestiales, es la causa de los cataclismos morales del mundo, y de la perversión social de los pueblos.

Cuántas veces lo hemos dicho, y cuántas más lo hemos pensado seriamente, que el pueblo, eterno niño de precipitaciones voluntaristas, suele irse casi siempre con el que más le grita y más de cerca le habla, tenga o no razón; y vaya o no en perjuicio o en provecho suyo. Cuando tan rápidamente se extendían por nuestra Patria las destructoras doctrinas socialistas y comunistas, impías e irreligiosas, que necesariamente habían de parar en lo que han parado, llenando de sangre y de lágrimas los campos y ciudades del pueblo español, solíamos decir, los que en alas de visión certera lamentábamos el triste porvenir, ¡qué lástima! y tan fácil como sería evitarlo en gran parte o casi en su totalidad, con sólo cohibir la propaganda del mal, y cerrar sobre todo, esos centros, casas y comités disolventes, que es donde se corrompe, se engaña y se arrastra al pobre hijo del pueblo al crimen y a la maldad, al que de ningún modo se entregaría sólo o aislado; porque el pueblo es así, con otros, locamente enardecido, es capaz de los mayores crímenes, pero sólo y dejado a sus sentimientos, pronto reconoce el mal, se asusta y huye de él, renunciando a lo que su mismo corazón condena; esta es la realidad, la verdad aplastante. Alerta pues, españoles todos de la Nueva España, alerta; el mal volverá a batir sus negras alas sobre nuestra Patria, en una u otra forma, con tanta o más furia que en el pasado; pero salgámosle al encuentro, y sobre todo, impidámos su propaganda y destruyámos todos sus centros o reuniones, que el mal no tiene derecho a nada, y no hay libertad que valga, ni de propaganda, ni de asociación, cuando éstas son contra Dios, contra el bien del alma y contra la Patria.

B. A. C.

CULTOS

Domingo de Ramos

S. I. Catedral.—A las nueve, bendición de ramos, procesión y misa con Pasión cantada.

La Santa.—A las nueve y media bendición de ramos, procesión y misa solemne.

Fiesta mensual de la Semana Devota

La Santa.—Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión general.

Por la tarde, a las seis y media, exposición, estación, rosario, sermón por el P. Director, Fr. Aurelio de la Virgen del Carmen, procesión y Salve popular.

Los Terciarios y Cofrades ganan indulgencia plenaria en la forma acostumbrada.

rapidez. Y el rey de Granada sabrá que en España lo fundamental no es la alhambra sino León, como dice la muchacha ingenua de la oriental de Zorrilla. Que el príncipe de España será este Franco nuestro, ganado en el incienso litúrgico del monasterio de las Huelgas y madurado con los aires marineros de Morella.

Y Castilla también entiende bien las manos que cantan. Castilla prefiere este cantar. Castilla se ha pasado siglos cantando el monorritmico ademán del circo, cuaderna vía milagrosa y diaria. Castilla entiende bien la verdad trashumante. Y los mozos que se van y no vuelven. Porque Castilla puso sueño en sus mejores ojos cuando sus mejores hombres dejaban sus huesos por los campos de Europa por la verdad católica y entera. Estas muchachas de manos góticas y afiladas que descifran en los pliegos de canciones el camino popular de lo español. La guarda cuidadosa para Castilla es un juguete. Cervantes no se atrevió a llamarlo comedia y lo llamó entremés con timidez Castellana. Castilla entiende el entremés como lo que es, como un momento de espera para la comedia que llegará. Nosotros ofreceremos a Castilla una comedia, una leyenda quizá oyó con

tar con ojos perezosos una tarde como esta en que el campo removido en sus entrañas por un afán de nacer explota en el aire limpio en flores de bodas. Castilla nos ha entendido bien. Nosotros traeremos a Castilla una madurez que aún no tenemos. Y a Castilla agradecemos este aplauso que un domingo de Abril nos dió con afán de perfección.

Alcázar.

El 19 de abril se cumple el primer aniversario del Decreto de Unificación de Milicias. El Fuero del Trabajo es una de las disposiciones más fundamentales de la Nueva España. Para honrar a su autor, el Caudillo, debes acudir a la gran concentración de Avila el día 19 de abril.

AVILA AL DIA

“Auxilio Social,”

El emblema de mañana

El emblema que mañana prenderá en vuestra solapa la cuestación de «Auxilio Social» está cargado de simbolismo patriótico. La materia se eleva y dignifica cuando se le da un contenido emotivo y sentimental.

El emblema que mañana adornará vuestro pecho es una carabela—viendo en la vela y seguridad en el timón—a la vez impulso y sentido.

Una carabela marca una dirección en el mar uniforme, un sentido en la extensión de innumerables caminos.

Y además la mueve el aire con empuje incorpóreo, como el del espíritu.

Sentido e impulso ha sido España cuando en dos coyunturas—1492 y 1936—la Historia ha tocado sus fibras.

Con sentido e impulso se orientó cuando en asalto elástico descubrió América y abrió espacio nuevo a la cultura cristiana, y lo mismo se ha orientado ahora para abrir una nueva era gloriosa cuando el marxismo enemigo se hizo más amenazante.

Una carabela es también para nosotros recuerdo de las de Colón y Elcano que trazaron caminos atlánticos desde nuestro punto de partida de Finis Terrae.

Una diminuta carabela simbólica y memorable es el emblema que mañana reparte la cuestación de «Auxilio Social».

Y en sus velas grabado, al lado de la huella del viento, vá el signo de la Falange.

En la vela más alta, el yugo y las flechas. El yugo unifica la aspiración de ascenso de las cinco flechas y les dá, como el arco, tensión y apoyo.

Y en la vela más baja, igual que el antiguo mascarón de proa donde rompían las olas y llegaban las sales marinas, vá el emblema—hermandad y amor—de «Auxilio Social».

El emblema de «Auxilio Social» tiene un puesto en la proa que hien de el mar entre las salpicaduras de la marcha.

«Auxilio Social» se abre a la realidad penosa y lamentable para remediarla y luchar. Es un ejército que ha de consumir su esfuerzo en batallas anónimas y en victorias calladas. Pero su fin es la eficacia y su premio la alegría que reparte.

Al paso de su paz una justicia se inicia que ha de ser la base para que la grandeza de España desborde otra vez nuestra Península y se vierta en el Mundo.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

F. E. T. y de las J. O. N.-S

Sección Femenina

Todas las camaradas activas pertenecientes a la Sección Femenina, se presentarán mañana día 10 en las oficinas de «Auxilio Social» para hacer la postulación.

La Inspectora Nacional, Jefe provincial provisional

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

AVILA.- Tip. y Enc. de Senén Martín

La inauguración del Sanatorio-Enfermería de Santa Teresa.

El Excmo. señor general don Severiano Martínez Anido, presidente del «Patronato Nacional Antituberculoso», presidirá mañana domingo el acto de la visita de las obras de instalación del Sanatorio Enfermería de Santa Teresa de Avila, que tendrá lugar a las diez y media de la mañana. Con este acto quedará inaugurado oficialmente el benéfico establecimiento.

Agradecemos la atenta invitación que para ello se nos ha dirigido.

A las diez de la mañana saldrán autobuses de la Plaza de Santa Teresa, para desplazamiento de los señores invitados al Sanatorio.

Información municipal

Por el presidente de la comisión municipal de policía urbana han sido impuestas multas a los dueños de varios perros por circular éstos sin matrícula ni bozal por la vía pública.

—También han sido multadas algunas vecinas por arrojar aguas sucias a la vía pública.

—Igualmente el presidente de la comisión de Hacienda ha sancionado a los dueños de algunos coches que no se detuvieron a la entrada de la población a pesar de las indicaciones que les hicieron los vigilantes de arbitrios.

Información provincial

La Diputación provincial ha aprobado la habilitación de un crédito de 25.512'50 pesetas para pago de las estancias causadas por los dementes pobres de esta provincia en el manicomio de Valladolid, toda vez que la cantidad consignada para estas atenciones era insuficiente.

Vagones al descargue

En la estación de Avila se han puesto hoy al descargue los siguientes vagones:

K. 13.775, J. Villarejo; J. 152, A. Cadenas; Jffv. 1.011, J. San Román; Zfhr. 765, Francisco Martín; Nf. 596, Francisco Martín.

Biblioteca de Frenes y Hospitales

Nota de los libros y donantes que han mandado donativos al Archivo Histórico, plaza de la Santa, para la Biblioteca de Frenes y Hospitales:

Señora de Bayo, 219; Ayuntamiento de Navalosa, 38.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él la próxima semana:

Don Eusebio Dominguez (Sacerdote).
Don Pablo Pérez.
Don Emilio Martín.
Don Teodoro Torralba.
Don Jesús Belón.
Don Juan Jiménez Tercero.
Don Manuel Abellán.
Don Manuel Bezares.
Don Isidro López.

Donativos

Señora viuda de Agustín Terrón, 6 kilos de fideos y 6 de lentejas.

Saludo a Franco: ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España!

Lotería Sevillana. Ultimo sorteo

Gran sorteo extraordinario, que se celebrará en Sevilla el día 21 de abril, Pro familias de Combatientes.

Premio mayor 1.000.000 de pesetas.

idem segundo 500.000 pesetas.

idem tercero 200.000 pesetas.

idem cuarto 100.000 pesetas.

En total mil premios con un valor de 3.200.000 pesetas.—Precio del billete, 250 pesetas, divididos en décimos a 25 pesetas.

Se hallan de venta en la Administración de Loterías, Santa Teresa, 9. Avila.

Ecos de Sociedad

Necrológica

Después de una vida provecha y plétórica en obras de piedad y actos meritorios de virtud acrisolada, fortalecida con los Santos Sacramentos y bendiciones de la Iglesia, ha entregado su espíritu al Señor la que fué distinguida señora doña Josefa García Carmona, viuda de Alberti.

Su muerte, santificada por el sufrimiento y ejemplar resignación cristiana, ha producido hondo sentimiento entre las numerosas amistades de la familia de la finada, pues las relevantes dotes de bondad y exquisito trato, así como las altas virtudes de ésta, la merecieron buenos aprecio y estimaciones en vida, que se han exteriorizado en el momento de su muerte con expresiva pena.

A toda su apreciable familia, particularmente a sus hijos don José, don Manuel y María del Carmen, enviamos el testimonio de condolencia sentida y suplicamos las oraciones de nuestros lectores por el alma de dicha señora (q. e. p. d.)

Aniversario

Con motivo del aniversario del fallecimiento de don Pedro Gutiérrez, oficial del Banco de España, se han aplicado esta mañana sufragios por su alma, a los que han asistido numerosos amigos del finado.

A sus distinguidas hermanas doña Otilia, Pepita y Teresa, y demás familia, hacemos presente la renovación de sentimiento y expresión de cristiano recuerdo.

Por España y por nuestros soldados

Palpablemente se ha manifestado la protección divina sobre los hechos heroicos de nuestro invicto Ejército en las distintas fases de esta sangrienta guerra por la Religión y por la Patria contra la barbarie bolchevique.

Pero debemos impetrar con humildad de confianza y fervorosa insistencia la paz para nuestra nación, los auxilios del cielo para nuestros hermanos que sufren bajo el cruel despotismo de los rojos y para que Dios siga amparando a nuestro Ejército y a nuestra juventud que lucha denodadamente por los santos ideales que inspiran la gloriosa cruzada.

Por estos fines se celebrará un triduo de oraciones y súplicas al Santo Cristo de las Batallas.

Por la mañana será la misa a las siete y media. En la Sección Religiosa se dice a las ocho y media por equivocación.

Unamos nuestras oraciones y sacrificios a los que sufren nuestros soldados y esperemos que sean oídos por El que todo lo puede.

Para todos hay un sitio en la lucha gloriosa de España.

A tí ciudadano pacífico te corresponde ayudar a su reconstrucción, entregando toda la chatarra que poseas.

Del Gobierno Civil

—(o)—

Procesiones de Semana Santa

El Excmo. señor Ministro del Interior, en telegrama de ayer, dice a este Gobierno Civil:

«Sin perjuicio de lo que dispongan Autoridades Militares quedan autorizadas procesiones y actos exteriores culto Semana Santa sin necesidad permiso especial de este Ministerio».

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento, debiendo no obstante tenerse en cuenta, que los que deseen celebrar alguno de dichos actos deben ponerlo en conocimiento de la Autoridad Militar y de este Gobierno.

Avila 9 de abril de 1938.—El Año Triunfal.—El Gobernador civil, Luis Rubio Méndez.

Visado por la censura

El nuevo Arzobispo, recibido entusiastamente en Valladolid

VALLADOLID.—Con verdadero entusiasmo se ha celebrado la entrada oficial del Arzobispo, doctor don Antonio García, en la capital de la Archidiócesis.

Las autoridades, entre las que se hallaba el ministro de Orden Público, y un gentío inmenso, se trasladaron procesionalmente desde la Catedral hasta la iglesia de San Pablo, en donde aguardaban la llegada del Arzobispo, que venía desde la Trapa de Dueñas. El alcalde de la ciudad le recibió a la entrada de la capital. Al llegar el coche del Arzobispo el pueblo le acogió con una ovación clamorosa.

Después que el doctor García se revistió de pontifical en la iglesia de San Pablo, se organizó la procesión hasta la Catedral. Era una multitud inmensa.

Va en el templo metropolitano, el Arzobispo oró unos momentos ante el Santísimo y acto seguido se entonó el Te Deum. Sentado Su Excelencia en el sillón arzobispal, recibió el homenaje del cabildo, autoridades, clero y entidades invitadas.

Terminado el acto el Prelado se trasladó a Palacio entre vítores entusiastas de la multitud, que también aclamó al ministro de Orden Público y demás autoridades.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL D. R. V.)

Continúa el paso de personas a Francia

PARIS.—Durante toda la noche última no ha cesado el paso de milicianos y personalidades civiles que, procedentes de la zona roja española se internan en Francia. Millares de personas salen del valle de Aran huyendo, más que de las tropas del General Franco, del hambre que se deja sentir, pues en la última semana los pocos víveres que existían han sido para los milicianos debido a que no podían recibirse más alimentos por falta de comunicaciones.

Son muchas las personas que lamentan la falta de familiares que han desaparecido en la huida.

Las monjitas del Hospicio de Luchón preparan comida para los evadidos y muy especialmente para los niños, a los que ellas mismas dan de comer.

Se calcula que entre la noche y el día de hoy han llegado a distintas localidades del sur de Francia 14.000 personas entre milicianos y personas civiles.—(D. R. V.)

Nuestras tropas siguen avanzando en el sector catalán

ZARAGOZA.—A 14 kilómetros de Tortosa se hallan nuestras primeras avanzadas por Cherta. Las columnas nacionales, que ayer consiguieron ocupar posiciones ventajosísimas, pasan por la carretera de Purell con artillería y antitanques. En el sector

Se reorganizan las Juntas de Beneficencia

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto del Ministerio del Interior disponiendo que las Juntas provinciales de Beneficencia estarán constituidas bajo la presidencia de los gobernadores civiles de las provincias y de los siguientes vocales: un representante del Prelado de la diócesis, el abogado del Estado jefe, el delegado provincial de «Auxilio Social», un arquitecto, un médico, un profesor de Enseñanza primaria, secundaria o superior, designado por el Ministerio del Interior, oído el secretario general de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

de Peñarroya se han capturado los primeros prisioneros de la centésima brigada «Lister», que habían sido llevados a este sector recientemente procedentes de Madrid. Han manifestado que con las fuerzas van comisionarios políticos que, revolver en mano, obligan a los milicianos a resistir.

Desde Lérida a Mora la Nueva trabajan en la construcción de fortificaciones gran cantidad de «zapadores» improvisados en construir fortificaciones. Otras noticias dicen que en estos trabajos está empleado más de medio millón de obreros sin trabajo procedentes de distintas poblaciones rojas.

Circula el rumor de que las fuerzas del cuerpo de Ejército de Galicia se acercan a pasos agigantados a Cherta.

El cónsul de los Estados Unidos cambia de residencia

BARCELONA.—El cónsul general de los Estados Unidos en Barcelona optó ayer trasladar su residencia al pueblo de San Andrés de Llavanera, pero se cree que volverá de su acuerdo porque aquella localidad se está obscuriendo.

Trenes para los que quieran volver a España

TOLOUSE.—Se dice que las autoridades francesas tienen preparados numerosos trenes para los fugitivos de España que quieran volver a territorio rojo por la frontera de Cerbere. En diversos puntos de la frontera se han establecido puestos de vigilancia a fin de evitar que entren armados los fugitivos en territorio francés.

Ultimas noticias de la crisis francesa


PARIS.—A última hora de la mañana las noticias de la formación de un Gobierno Daladier eran francamente pesimistas.

El jefe radical podrá formar Gobierno de amplia concentración, pero no podrá prescindir de los socialistas, sin quedar derrotado el primer día que se presente en la Cámara.

Durante la mañana el encargado de constituir gabinete conferenció con Renaud y Blum. Esta tarde conferenciará con el Mariscal Petain.

Hoy los huelguistas han producido desórdenes en los barrios extremos de París.

Para esta noche se prevén nuevas manifestaciones social-comunistas.



LA SEÑORA

D.^a Josefa García Carmona

VIUDA DE ALBERTI

FALLECIO EN EL DIA DE HOY

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hijos Agustin (ausente), José Antonio, Valentín (ausente), Manuel y María Carmen; hijos políticos Sacramento Corral (ausente), Felisa Velasco (ausente), y María Luisa Martín; hermana Ana María García Carmona; nietos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades y almas piadosas la caridad de encomendar a Dios el alma de la finada, y asistan a la conducción del cadaver que tendrá lugar mañana domingo, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de los Caños, número 6, al sitio de costumbre por lo que les quedarán agradecidos.

La misa de entierro se celebrará el lunes, día 11, a las diez de la mañana, en la Iglesia de San Juau Bautista de esta Capital.

La misa de San Lázaro se celebrará el martes, 12, a las diez de la mañana en dicha iglesia.

No se reparten esquelas.

Avila 9 de abril de 1938.

La unión entre los combatientes de vanguardia y retaguardia, y la hermandad entre patronos y obreros son obras de Decretos geniales del Generalísimo Franco. En su hamenaje se celebrará la gran concentración del 19 de abril en Avila a la que tu adhesión al Movimiento te obliga a asistir.